
Número 26  ¦ 21-03-2024 Pàg. 1139

desde la reversión, en marzo del 2023, hasta julio del 2023, 
que nosotros nos tuvimos que hacer cargo. Desde luego, no 
se adoptó ninguna medida previa a la reversión, ni siquiera 
en ese tiempo, para prever y garantizar un tránsito orde-
nado. Y todo ha llevado, precisamente, a esa situación de 
colapso que ahora mismo todos sufrimos y todos conocemos. 
Y, además, esta situación es solo la punta de un iceberg. Lo 
que vemos, las colas, lo que aparece en la prensa, las dificulta-
des para obtener cita, solamente es la punta del iceberg de un 
problema muchísimo mayor. Gracias a que el Botànic prefirió 
consumar su sectarismo sin importarle, además, que pudiera 
traer consigo un muy mal servicio a los ciudadanos .

Fíjense, la reversión se fraguó, lo primero, con dudas sobre 
su viabilidad. Tal es así que se tuvieron que detraer 700.000 
euros del presupuesto de Ivace, dinero, además, que estaba 
reservado, precisamente, para desarrollar suelo industrial en 
el municipio de L’Orxa, que tanta falta nos hace, que luego, 
además, no volvieron a revertir a su origen. Pues este dinero 
ni siquiera lo utilizaron. Lo sacaron de su configuración origi-
nal para supuestamente crear la sociedad, pero ni siquiera lo 
llegaron a ingresar esta sociedad .

En cuanto a la organización, desde luego, vemos que se crea una 
sociedad carente de una estructura organizativa, sin servicios 
centrales y sin unos servicios territoriales mínimos, sin medios 
técnicos ni materiales para los servicios centrales; no tenían 
software, hardware, ni sede propia ni mobiliario; con una carencia 
de programas de gestión y producción unificados. Vamos a unifi-
car a toda la Comunidad Valenciana siete gestiones y ni siquiera 
se había previsto en todos estos meses esta situación. Con una 
falta de coordinación entre todos los responsables de estaciones 
de ITV, no había tampoco ni siquiera un mando unificado a nivel 
operativo. Y por no hablar de la enorme disparidad en la contra-
tación de antiguos concesionarios, con condiciones diferentes y 
un modo de proceder completamente heterogéneo. Me vuelvo 
a preguntar a qué dedicaron su tiempo durante todos estos 
meses, y es que las deficiencias no quedaron ahí. Luego vienen 
los problemas con el patrimonio de la nueva sociedad, que son 
palpables desde el minuto uno .

Cuando llegamos al Consell, ahí ya estamos hablando de 
julio del año pasado, ni siquiera se había iniciado la trami-
tación para inscribir los bienes del servicio previstos en 
el propio decreto de la sociedad, inmuebles que estaban 
pendientes de una regularización catastral y de una regula-
rización registral . Además, pusieron en riesgo la pérdida del 
funcionamiento de determinadas estaciones de servicio por 
no haber previsto la renovación de sus contratos de arren-
damiento, como ocurre en el caso de Ribarroja.

También, casualidad, se les olvida depositar las cuentas 
anuales en el registro mercantil del año 2022, una falta, 
además, que en otras cuestiones podría ser incluso sancio-
nada como responsabilidad incluso hasta penal, ¿no? Con 
el riesgo, además, de implicar un posible cierre de la hoja 
registral, con imposibilidad de no poder inscribir en el regis-
tro ningún tipo de acuerdo, como ceses y nombramientos 
de consejeros, que, por cierto, tampoco estaban inscritos los 
consejeros de esta sociedad. Seguimos preguntando a qué 
dedicaron su tiempo desde el año 2022.

Y en relación con el personal, que es una de las cuestiones 
que más nos preocupa, había un enorme déficit de personal. 
Más de doscientas cincuenta personas eran necesarias que 

no se habían previsto, no se había autorizado la masa sala-
rial para el 2023... Y lo peor de todo es que, in extremis, unos 
días antes de las elecciones, engañaron a todos los trabaja-
dores de la sociedad con una equiparación salarial que no 
se podía realizar, porque no habían solicitado los informes 
preceptivos y sabían que era nula de pleno derecho.

Y de esos barros, (aplaudiments) los lodos que estamos 
sufriendo ahora y que estamos intentando arreglar.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Pasamos a la pregunta 121, formulada por el diputado Vicent 
Marzà, del Grupo Parlamentario Compromís, a la consellera 
de Innovación, Industria, Comercio y Turismo, sobre medi-
das para garantizar la presencia de empresas punteras en el 
territorio valenciano, registro de entrada 4.589.

Tiene la palabra el señor Marzà.

El senyor Marzà i Ibáñez:

Gràcies, senyora presidenta.

Just l’acabe d’escoltar, senyora consellera, referir-se a «un 
ejemplo de eficacia en la gestión pública» les ITV que van 
privatitzar vostés, per les quals avui, just, hi ha un expresi-
dent de la Generalitat declarant per unes suposades comis-
sions de vora deu milions d’euros. Quina casualitat i quin 
exemple d’eficàcia. Precisament gràcies que vam acabar amb 
el Botànic amb eixa hipoteca reputacional de la seua gent, 
del que vostés representen i que tornen a estar els mateixos 
altra vegada al govern, vam aconseguir que empreses punte-
res de tot el món invertiren al nostre país.

Per això, la meua pregunta és clara. Després de tot el que 
vam aconseguir amb el botànic i la senda que hem aconse-
guit d’inversions i el ritme d’inversions que teníem, què està 
fent vosté per a no paralitzar-les? Què està fent vosté per a 
ampliar-les? I com va a aconseguir que vinguen més empre-
ses punteres que generen llocs de treball al nostre país?

Gràcies. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Tiene la palabra la consellera de Innovación, Industria, 
Comercio y Turismo .

La senyora consellera d’Innovació, Indústria, Comerç i 
Turisme:

Gracias, presidenta.
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Buenos días, señor Marzà.

Que usted hable de eficacia en la gestión de las ITV es que, 
perdóneme, pero es que nos tiene que producir sonrojo a 
todos, ¿eh? (Aplaudiments) A todos . Ustedes primero, a todos 
nos tiene que producir sonrojo.

Pero, bueno, no se preocupe..., yo de verdad que vivo en 
un permanente déjà vu, me da la sensación de que me está 
haciendo esta semana la misma pregunta o parecida, dándole 
una vuelta, a la misma pregunta que me hizo la semana 
pasada. Pero no se preocupe, que su falta de atención cuando 
yo le respondo para mí es una oportunidad . Una oportuni-
dad, además, de poner en valor precisamente lo que están 
haciendo el sector empresarial de la Comunidad Valenciana y 
lo bien que lo están haciendo, y nuestra apuesta, además, por 
ese ecosistema empresarial de la Comunidad Valenciana .

Mire, hemos pasado de presentar el segundo peor dato del 
siglo en disolución de empresas en el año 2022, vuelvo a 
repetir en los datos, con más de dos mil empresas disueltas, 
el año 2022, año que, si no nos fallan las cuentas, goberna-
ban ustedes, a crear en el año 2023 13.417 sociedades, un 
11,4 % más que el año 2022 y tres puntos por encima de la 
media nacional. Y es que la realidad, por mucho que usted 
intente pintar un panorama catastrófico, es que el cierre de 
empresas es precisamente la excepción, y la apertura de 
nuevas empresas y la atracción de nuevas empresas es la 
norma .

Y, miren, no soy yo la que dice que no hay cierres de empre-
sas, que siempre los ha sabido, en esta legislatura los habrá y 
en su legislatura también los hubo, pero, desde luego, noso-
tros trabajamos para que esos cierres, sus consecuencias, 
sean las menores posibles. Y, miren, el saldo entre empresas 
que se han creado y las que se han disuelto en el año 2023 es 
de 11.574 sociedades. Y para que no tenga ninguna duda y 
se le quede bien fijado el dato, le permito hasta que haga una 
foto. Y así se acordará siempre de este dato: 11.574 empre-
sas nuevas en el último año. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias.

Tiene la palabra el ilustre diputado Vicent Marzà.

Cuando quiera.

El senyor Marzà i Ibáñez:

Gràcies, senyora presidenta.

Senyora consellera, no només l’escolte, la llig, li veig les 
seues declaracions i intente comprendre què està fent, 
perquè només parla de qüestions que són heretades, posi-
tives, de l’increment no només de les inversions, sinó de les 
empreses. No m’ha explicat absolutament res que haja fet 
nou efectiu per a poder implantar no només més empreses, 
sinó que vinga més inversió.

Mire, és que vostés quan se’ls pregunta per això normalment 
em responen, i així ho ha fet en diverses ocasions, que han 
abaixat els impostos, que això és una de les millors coses que 
es pot fer, abaixar els impostos. Precisament per això, perquè 
es vivia segons vostés en un infern fiscal, no venien empreses 
com Volkswagen ací, Volkswagen venia a pesar que hi havia 
un infern fiscal, a que sí? O resulta que és altra vegada fer 
sempre més del mateix .

Potser és que vostés no s’han adonat ja que vostés són més 
antics encara del que pareixen, i és que fins i tot les grans 
empreses estan dient que els han de taxar més. Jo no sé si 
vosté no ha vist eixe moviment que n’hi ha als Estats Units, 
eixa referència neoliberal per a vostés, que és el de Tax us now, 
que ens diuen que encara els han de taxar més els rics, perquè 
creuen que el que cal és cohesionar més la societat. D’això no 
parlen vostés; eixes receptes, que són les dels més neoliberals, 
vostés diuen que no, que l’únic que es pot fer és abaixar els 
impostos. O ja que no volen anar-se’n molt lluny, podrien escol-
tar al principal empresari valencià, que l’altre dia en la seua 
presentació de balanços, el senyor Roig, va dir que ja li anava 
bé pagar els impostos que pagava i que estava ben orgullós de 
poder-los pagar, i que inclús podria pagar-ne més.

Mire, vostés el que fan sembla ser un retorno al pasado, a allò 
que van fer quan van governar que els ha portat als tribu-
nals, avui mateix, com deia abans, amb les ITV per eixes comis-
sions; o com feien sempre, destruint el nostre territori, amb 
desenes i centenars de PAI que no precisament generaven 
economia productiva. És l’altre canvi que han fet. Han abai-
xat els impostos per als més rics, intentant pensar que això és 
una gran novetat, és un retorno al pasado, i també han fet una 
altra qüestió. «No, miren, és que no venien empreses a inver-
tir ací –quan estaven venint més que mai– perquè no hi havia 
un bon tractament del sòl, anem a canviar la normativa urba-
nística». O és que el que volen realment és continuar amb el 
pelotazo? Perquè és l’únic que estem veient. No és per a millo-
rar les indústries i el sòl industrial, no, no; és perquè cada dia hi 
hagen més pelotazos . Pelotazos que l’únic que fan és, per exem-
ple, encara acabar més amb els recursos hídrics, un dels grans 
problemes que de què vostés seguixen fent negacionisme. 
(Aplaudiments) Saben què volen els empresaris quan volen 
invertir en un país? Volen seguretat, volen confiança; no volen 
negacionisme. No volen negacionisme ni del canvi climàtic, ni 
de les millores i dels avanços per a la cohesió social.

Miren, sap què passa? Que fins ara..., avui mateix han eixit 
unes declaracions seues en Las Provincias, comentant eixe 
número d’empreses que vosté està dient. I sap què diu? 
Vosté mateix diu: «Espero que los acuerdos de estos últimos 
dos años...» Ui, qui governava fa dos anys? «Espero que los 
acuerdos de estos últimos dos años sirvan para seguir creci-
endo en la inversión en la Comunidad Valenciana». Ui! Sit 
and wait. És l’únic que pot fer, no? Assentar-se i vore com la 
feina feta del nostre govern anava tirant endavant.

Sap què passa? Que vostés, el que demanen els empresa-
ris per a invertir, fan el contrari; el que demanen els treba-
lladors per a invertir, fan el contrari. Ens vam reunir amb 
moltes empreses per a dir-nos què necessitaven. Ens deien: 
miren, per a poder assentar més base tecnològica al País 
Valencià, necessitem que els nostres treballadors qualifi-
cats vullguen vindre; que hi haja un sistema cultural i social, 
que hi haja bones condicions i que vullguen vindre a viure 
ací. El que no necessiten és censura cultural, que fa el seu 
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vicepresident, que l’únic que fa és exportar el talent valencià 
en lloc d’importar talent, que fa que tots els creadors cultu-
rals i els grans directors de museus se’n vagen, precisament 
perseguits per la seua censura .

També demanen que els treballadors i treballadores de la 
indústria tinguen un accés a un habitatge. Què fan vostés? 
Limitar el preu del lloguer? No, senyor, pelotazo inmobiliario 
i que seguisca pujant el preu de lloguer. Així no van a acon-
seguir que hi hagen més empreses que busquen més inver-
sions ací, perquè els seus treballadors no trobaran lloc a on 
poder viure. Els treballadors i la gent que ja viu ací.

Sap què passa? Que també els demanen més connexió amb 
les universitats públiques. Què fan vostés? Desconnectar els 
hubs d’innovació empresarial de les universitats i posar-los 
en llocs que gestionen...

La senyora presidenta:

Termine, señor Marzà.

El senyor Marzà i Ibáñez:

...empreses privades que, curiosament, han estat condem-
nades per finançament irregular del Partit Popular. 
(Aplaudiments) Ui! Volvemos al pasado otra vez.

Doncs, miren, saben?, nosaltres no només no els ho perme-
trem, sinó que els farem la pregunta les vegades que faça 
falta. Volen un retorno al pasado . . .

La senyora presidenta:

Termine, señor Marzà.

El senyor Marzà i Ibáñez:

...a eixe de Zaplana? O vol continuar mirant al futur?

Gràcies. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias.

Tiene la palabra la consellera de Innovación, Industria, 
Comercio y Turismo .

La senyora consellera d’Innovació, Indústria, Comerç i 
Turisme:

Gracias, presidenta.

Mire, señor Marzà, prácticamente de todas las medidas que 
usted ha propuesto aquí encima, ninguna es competencia 
de esta conselleria, prácticamente ninguna, y desde luego 
que es el reflejo de lo que han estado haciendo ustedes en 
su grupo parlamentario. Les recuerdo que en los presupues-
tos presentados por esta conselleria ustedes no presentaron 
prácticamente ninguna enmienda, solo diez a todo el presu-
puesto, la mitad de las cuales eran enmiendas dirigidas a 
hacer actuaciones en el municipio de residencia de la señora 
Mas, que ya es casualidad que la mitad fueran a ese munici-
pio, y la otra mitad tampoco pedía nada para la industria ni 
para mejorar la industria.

Mire, para que los trabajadores..., le voy a contestar. Lo 
primero, qué está haciendo..., o sea, que nosotros esta-
mos heredando todas las cosas positivas. ¿Y las negativas? 
Tendremos que heredarlo todo, lo positivo y lo negativo, ¿o es 
que vamos a heredar solo lo positivo y lo negativo no lo here-
damos? Esto ya se lo he dicho en alguna ocasión. Heredamos 
todo su gobierno, lo hemos heredado todo, lo positivo, porque 
hay algunas cosas positivas, pero todo lo negativo, que le 
aseguro que ahora mismo son muchísimas más cosas.

Actualizo los datos económicos. No solamente le he dado 
el dato de empresas, sino que además le digo que la inver-
sión extranjera este año ha sido de 3.375 millones de euros, 
la mayor serie de la historia. ¿Esto es fruto de su trabajo o 
también es fruto del nuestro? ¿O también es fruto del nues-
tro? Al final, todos tenemos algo que ver.

Mire, para que los trabajadores vengan a un lugar como la 
Comunidad Valenciana lo fundamental es el marco fiscal, 
aunque usted diga que es la cultura y todas estas cosas. No, 
no, perdone, lo fundamental para que puedan estar aquí y 
puedan tener oportunidades, el marco fiscal, y la conectivi-
dad aérea y tener oportunidades de trabajo. Desde luego que 
sí que es así, aunque usted diga que no.

Pero ¿sabe lo mejor podría hacer usted ahora mismo? Kennedy 
dijo: «No te preguntes qué puede hacer tu país por ti, sino 
qué puedes hacer tú por tu país». Y ahora mismo lo que mejor 
puede hacer usted es precisamente presionar o romper con 
sus socios de Madrid, que son los que están posibilitando que 
esta comunidad esté completamente infrafinanciada y que 
la provincia de Alicante siga siendo, un año más, la provincia 
52 de 52. (Aplaudiments) Entonces, es posible que a usted la 
provincia de Alicante no le importe nada, pero a mí la provin-
cia de Alicante ya le digo que me importa muchísimo. Es posi-
ble que a usted no le importe nada, porque desde luego no han 
movido un dedo para revertir esta situación.

Y le digo medidas que estamos haciendo, que me ha pedido 
medidas . Medidas: la estrategia de reindustrialización de 
la Comunidad Valenciana, que estamos a punto de presen-
tar, después de que el Botànic estuviera más de dos años 
sin reunir el observatorio de la industria . Tres actuacio-
nes en materia de avance industrial que van a movilizar más 
de 164 millones de euros. Hemos incrementado un 150 % 
la línea económica, precisamente para financiar proyectos 
estratégicos de esta comunidad . Como novedad, además, 
hemos inyectado tres millones de euros más en la escuela 
de formación de la planta de PowerCo, a la que usted se ha 
referido, que además cuenta con la subvención por importe 
de más de noventa millones de euros para su instalación . Un 
fondo de cuatro millones de euros para fomentar la mejora 
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medioambiental y eficiencia energética en la fabricación 
ferroviaria. Y vamos a continuar, desde luego, 32 millones 
de euros, en mejorar infraestructuras, servicios de parques 
empresariales y espacios industriales, que tanta falta nos 
hacen, como estamos todos de acuerdo.

Y, desde luego, podría seguir con un sinfín de actuaciones, 
pero como estoy segura de que tenemos toda la legislatura 
para repetir esta pregunta, y al paso que va me la volverá a 
hacer en el próximo pleno, yo estaré encantada de seguir 
detallándole todas las medidas que estamos tomando desde 
esta conselleria .

Muchísimas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Terminamos así el punto 9.

Declaració institucional de suport als funcionaris de presons

 
La senyora presidenta:

Antes de pasar al punto 10, se ha presentado una declaración 
institucional, firmada por los cuatro grupos parlamentarios, y 
vamos a proceder a la lectura de la declaración institucional.

«Declaración institucional sobre el apoyo a los funcionarios 
de prisiones .

»Hoy se hace especialmente necesario que mostremos un 
respaldo unánime a nuestros funcionarios y trabajadores de 
prisiones, que día a día trabajan en condiciones durísimas 
para mantener la seguridad y el orden en nuestras institucio-
nes penitenciarias .

»Con pesar y dolor, lamentamos la reciente pérdida de una 
trabajadora de prisiones, una cocinera que perdió la vida en 
un acto de violencia gratuita . Este trágico acontecimiento 
nos recuerda, una vez más, los peligros cotidianos que 
enfrentan quienes sirven en nuestro sistema penitenciario. 
Observamos con profunda preocupación el aumento signi-
ficativo de la violencia dentro de nuestras prisiones. Esta 
violencia aumenta los riesgos para la seguridad de los funcio-
narios de prisiones, que tienen de por sí unas condiciones 
laborales y de seguridad precarias y, por lo tanto, la de los 
internos y de la sociedad española .

»Se hace imperativo que reconozcamos convenientemente 
la crucial labor que desempeñan los trabajadores de prisio-
nes y nos comprometemos en la mejora de sus condicio-
nes laborales y de seguridad . Por tanto, desde Les Corts 
Valencianes, hacemos un llamamiento a los poderes públicos 
para que brinden el respaldo necesario a nuestros funcio-
narios y trabajadores de prisiones. Este apoyo debe concre-
tarse en proporcionarles los recursos adecuados, la instruc-
ción conveniente, la mejora de sus medidas de seguridad y 

el reconocimiento debido a su autoridad para garantizar su 
integridad en el cumplimiento de su deber .

»Llamamos a todos nuestros ciudadanos a unirse en solidari-
dad con los funcionarios de prisiones y todos los que traba-
jan en ellas para mantener la seguridad y el orden en nues-
tras prisiones. Su sacrificada labor redunda en la seguridad 
de todos los españoles .

»Palau de Les Corts Valencianes, Valencia, 21 de marzo de 
2024». (Aplaudiments)

Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència sobre 
el compliment del pla de Rodalies, presentada pel Grup 
Parlamentari Popular (RE número 10.386, BOCV 44)

 
La senyora presidenta:

Pasamos ahora al punto número 10: toma en consideración de 
la Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre el cumplimiento del plan de Cercanías, presentada por el 
Grupo Parlamentario Popular, registro de entrada 10.386.

Para la presentación y defensa de la iniciativa, tiene la pala-
bra el ilustre diputado José Ramón González, del Grupo 
Parlamentario Popular .

Cuando quiera.

El senyor González de Zárate Unamuno:

Presidenta, miembros de la mesa, señorías .

Hoy traemos una PNL que es de justicia y que nos merece-
mos todos los valencianos . Los valencianos, con respecto a 
las Cercanías, nos merecemos unidad y consenso de todos 
los partidos políticos, y menos cortinas de humo y menos 
paripé y menos arrodillarse a Sánchez.

Desde este parlamento y, por supuesto, desde el Consell de 
Carlos Mazón, debemos ser reivindicativos, con un servicio 
básico y fundamental para los alicantinos, castellonenses y 
valencianos . Uno de los principios básicos de este Consell 
es reivindicar, pedir y defender lo que es de justicia para la 
Comunidad Valenciana y para todos los ciudadanos . Es una 
PNL necesaria, de justicia y obligatoria. No es una PNL polí-
tica ni ideológica; es una PNL de un servicio básico, (aplau-
diments) una Comunidad Valenciana olvidada por Sánchez y 
por el Botànic.

Una PNL que nos trae mejoras en movilidad, en sostenibi-
lidad, en eficacia, en eficiencia, en comodidad, en turismo, 
en mejora del medioambiente. Es decir, todo mejoras para 
la Comunidad Valenciana y para todos sus ciudadanos . 
La situación límite y catastrófica y de caos que tiene las 
Cercanías de la Comunidad Valenciana, que así son califi-
cadas por la Plataforma de Usuarios de Cercanías, es ingo-
bernable y no puede pasar ni un día más . El gobierno de 
la nación se tiene que comprometer con la Comunidad 


